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SESIÓN ORDINARIA CONSEJO DIRECTIVO 
ACTA Nº 6 / 2013 

Jueves 6 de junio de 2013 
 
En la sede de Gobierno de la Facultad de Artes y Diseño-Universidad Nacional de Cuyo, a seis 
días del mes de junio de dos mil trece celebra Sesión Ordinaria el Consejo Directivo de la 
Facultad, presidido por el señor Decano Prof. Carlos BRAJAK. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - 
Están presentes los consejeros Docentes: Liliana SAMMARCO, María Clara MARQUET, 
Roxana COLL, Vilma RÚPOLO, María de los Ángeles FORCADA, Jesús Damián BELOT; 
consejeros Egresados: Miguel Eduardo GANDOLFO, Adolfo MARCHESINI; Consejeros 
Alumnos: Emanuel GALAN DE MALTA, Eva BONINO; consejero por el Personal de Apoyo 
Académico Sergio RUIZ. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   
Ausentes sin aviso: Cons. Docente Alicia Mercedes CASARES; Cons. Alumno: Juan Ignacio 
MOYANO.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Se encuentran presentes en el recinto de sesiones: la Secretaria del Consejo Directivo, Sra. 
Mariana SANTOS; la Sra. Andrea LOYERO, en reemplazo de la Srta. Ascensión Elena 
FARRANDO, Secretaria de Actas; la Sra. María del Carmen RAMIREZ, suplente por los 
Consejeros Docentes; el Sr. Rubén VILLATORO consejero suplente por el personal de apoyo 
académico; La Prof. María Inés GARCÍA, Directora de las Carreras Musicales; La Prof. Silvina 
GONZÁLEZ, Directora de las Carreras de Proyectos de Diseño y el Sr. Roberto SABARONI de 
la Secretaría del Consejo Directivo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
---Siendo la hora diez y cuarenta y cinco y comprobado el quorum reglamentario, el 
señor Presidente procede a iniciar la sesión con la consideración del - - - - - - - - - - - - - - -  
PUNTO PRIMERO: Informe de Decanato. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
-El señor Decano comenta que en la reunión que mantuvo el día 5 de junio con el Vicerrector, 
Ing. Agr. José RODRIGUEZ, se conversó sobre los pedidos de cargos que se habían elevado 
el año pasado desde la Facultad. Expresa que por orden del Rector se va a otorgar una ayuda 
importante pero aún están en tratativas.--------------------------------------------------------------------------  
Asimismo manifiesta que mantuvieron una charla acerca de las graves condiciones en que se 
encuentra el edificio de Música de la calle Lavalle y la necesidad imperiosa de invertir una 
millonaria cantidad de dinero para evitar su clausura y lograr la recuperación de este 
monumento histórico. Expresa que ha elaborado un informe y que además, el edificio 
mencionado le corresponde a este organismo.  El Consejo toma conocimiento.------------------- 
-Por otro lado, el Sr. Decano da lectura a una nota que le envió el Vicerrector en la cual solicita 
se gestione la designación de un referente en la temática de Derechos Humanos, enmarcada 
en el Proyecto “La Universidad en la recuperación, difusión y formación de los procesos de 
identidad y memoria colectiva” perteneciente al programa de Inclusión Social e Igualdad de 
Oportunidades “Gustavo Andrés Kent”. Los requerimientos para desempeñar este rol hacen 
referencia al interés y afinidad con la temática y a la experiencia y formación en Derechos 
Humanos. También se solicita que la designación se haga entre la segunda y tercera semana 
de junio. En consecuencia, el Decano propone analizar dicho pedido y nombrar al referente 
durante la próxima sesión del Consejo. Además, también opina que esta temática se contemple 
en algún módulo de Ingreso a las carreras de nuestra Facultad. El consejo aprueba la 
propuesta.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
-La Consejera María de los Ángeles FORCADA pide la palabra para solicitarle al Consejo la 
posibilidad de que los consejeros suplentes presentes en el recinto puedan participar del 
plenario compartiendo la mesa con los titulares ya que considera que los mismos asistieron 
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durante las comisiones precedentes y se implican en la labor, sin que esto comprometa la 
organización a la hora de llevar a cabo la votación.------------------------------------------------------------  
La Secretaria de Consejo, explica que la decisión de solicitarles a los consejeros suplentes que 
se retiren de la mesa responde al cumplimiento del Reglamento, referenciando además, que en 
el Consejo Superior no participan activamente en plenario.------------------------------------------------- 
El Consejero Sergio RUIZ comenta que actualmente sí se les permite concurrir a las 
Comisiones del Consejo Superior. El Consejo aprueba la propuesta de la Prof. FORCADA y 
los consejeros suplentes pasan a formar parte de la mesa del Consejo.-------------------------- 
-A continuación el Sr. Decano manifiesta su preocupación por los excesivos gastos que se 
están generando en los servicios de la Institución y propone tratar este tema en la próxima 
sesión. El Consejo toma conocimiento.------------------------------------------------------------------------ 
-Por último, el Decano informa que ha recibido una nota que elevaron los alumnos en la que 
solicitan se dé solución a los problemas de calefacción. Expresa que aún el invierno no 
comenzó y que además, se hizo un llamado a licitación y se están haciendo algunas pruebas 
para que el problema se solucione antes de la llegada del invierno. El Consejo toma 
conocimiento------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
-Posteriormente el Consejero Sergio RUIZ toma la palabra para dar a conocer una nota 
realizada en octubre del año pasado en la que el Director de Servicios, Ernesto BISOLE, a 
pedido del Consejo Directivo, hizo un informe de la situación del deterioro de los edificios de la 
Facultad. Debido a que tal nota no fue elevada al Consejo, se solicitará a la Secretaria 
Económico-Financiera la presentación del informe actualizado para la próxima sesión.------------- 
PUNTO SEGUNDO: Asuntos Entrados.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
NOTA-FAD 14300/13. La Dirección General Administrativa solicita se considere la posibilidad 
de confeccionar un Protocolo de Contingencias que permita establecer los pasos a seguir ante 
una emergencia de cualquier índole: Contingencia Meteorológica, Corte o Falla de suministros; 
Fallecimiento de personal docente o de apoyo académico u otros imprevistos que puedan 
surgir; definiendo pautas, técnica humanas y organizativas para garantizar la continuidad del 
servicio que desempeñan todos los actores del sistema educativo de esta Unidad Académica. 
En este sentido el Decano comenta que ya se ha conversado acerca de esta problemática en 
reuniones con los diferentes Decanos y se ha sugerido solicitar al Rector la toma de decisiones 
al respecto para evitar adoptar medidas de forma unilateral.------------------------------------------------  
La Consejera COLL propone contactar con la provincia, desde donde hace algunos años se 
elaboró un Plan de Contingencias Provincial, para generar un espacio de encuentro en el 
ámbito de la Universidad, si bien sólo se desarrolló respecto del viento Zonda.----------------------- 
El Decano recuerda que en el espacio de la Universidad se han llevado a cabo simulacros de 
terremotos.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Los consejeros debaten acerca de este tema y deciden pasar su tratamiento a la próxima 
reunión de Comisiones.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Expte-FAD CUDAP Nº 8112/13. Dirección General Administrativa y Dirección de Personal. 
Elevan Propuesta de realización de Jornadas de Intercambio, Interacción y Trabajo 2013 
“Humanos con Recursos”, destinadas al Personal de Apoyo Académico de la FAD, organizadas 
para el 28 de junio próximo, dirigidas y coordinadas por el Posgraduado en Organización de 
Recursos Humanos Rodrigo Adolfo LOYERO. Asimismo se solicita autorización para que el 
personal cumpla su jornada laboral en la actividad programada. La finalidad de dicha propuesta 
es dar respuesta a la problemática surgida de las Encuestas realizadas por la Dirección de 
Personal en setiembre de 2012, que pusieron de manifiesto la necesidad de trabajar sobre la 
comunicación, aspecto que estaría afectando el normal funcionamiento de las relaciones 
interpersonales.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Vicedecana, Mgter. Mónica PACHECO, opina favorablemente acerca de la propuesta 
porque considera que este tipo de acciones permitirán construir mayores vínculos y mejores 
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relaciones entre los distintos actores de la FAD; tenderán a la autorreflexión, al conocimiento 
general de la Institución y a comprender el trabajo cotidiano. Propone que se genere, a partir 
de esta actividad, un programa completo de acciones que involucre a los diferentes claustros, 
cada uno de los cuales elija un representante y se eleve al Consejo. Además, considera que 
deberían participar de las Jornadas, el personal de gestión y los Directores de Carreras.----------  
En este sentido, la Consejera FORCADA considera valiosa no solamente la responsabilidad 
personal sino el conocimiento de la realidad de los demás. Asimismo propone extender la 
invitación a los consejeros.-------------------------------------------------------------------------------------------  
Toma la palabra el Consejero suplente VILLATORO para destacar la labor de la Directora de 
Personal, Rosana LOYERO, ya que considera que con el trabajo de relevamiento que realizó al 
personal de apoyo académico, obtuvo interesantes conclusiones. También cree que debería 
ser el comienzo de una serie de actividades que permitan articular las visiones de los diferentes 
claustros. Opina que en el sector de apoyo académico trabaja una gran población envejecida y 
con problemas psico-físicos, lo que se traduce en el rendimiento de las áreas. Apoya el 
enfoque de la Vicedecana. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
Por su parte el Sr. Decano comparte su preocupación acerca de los gravísimos problemas que 
observa en la estructura académica, considera que la crisis es total, no sectorial. El Consejo 
aprueba la propuesta por unanimidad.------------------------------------------------------------------------- 
Expte. CUDAP Nº 7688/13. Condiciones de Admisibilidad para el Ingreso 2014 a las Carreras 
de esta Facultad. Han sido tratadas precedentemente en la reunión de Comisiones realizada 
antes del plenario. Se aprueba por unanimidad.------------------------------------------------------------- 
PUNTO TERCERO: Consideración de las Actas.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Acta Nº 5/13 (23-05-13). Sin observaciones. Se aprueba por unanimidad.--------------------------- 
PUNTO CUARTO: Tratamiento de los Despachos de Comisión.  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
a) Comisión de Enseñanza. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Expte. CUDAP Nº 6640/13. Asesoría Estudiantil. S/Convocatoria Becas de Ayuda Económica y 
Becas con Prestación de Servicios de la FAD. “Considerando el informe de Secretaría 
Económico-Financiera, esta Comisión aconseja hacer lugar a lo solicitado”. “Se aprueba por 
unanimidad.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Expte. CUDAP Nº7091/13. Dirección de Carreras Musicales. Solicita la designación de la Prof. 
Tatiana TAKHMANOVA en un cargo de Ayudante de Primera (SE) obtenido por ser la primera 
en el Orden de Méritos en la Confrontación de Antecedentes, para cumplir funciones en la 
asignatura “PIANO” de la carrera de Licenciatura en Piano, en reemplazo de la Prof. Analía 
MARIGLIANO, en uso de licencia por incompatibilidad. “Considerando los informes de 
Secretaría Académica, Dirección de Personal y Secretaría Económico-Financiera, esta 
Comisión aconseja designar a la Prof. TAKHMANOVA desde el 01/05/13, mientras dure la 
licencia y no más allá del 31/12/13”. Se aprueba por unanimidad.-------------------------------------- 
Expte. CUDAP Nº 7092/13. Dirección de Carreras Musicales. Solicita la designación del Prof. 
Gabriel Fernando BAREA en un cargo de Ayudante de Primera con Dedicación Simple, para 
cumplir funciones en la asignatura “ARMONIA I, II, Práctica y Profesional” de las Carreras 
Musicales, en reemplazo del Prof. Fabián ORDÓÑEZ, en uso de licencia. Debido a la 
tramitación necesaria para ingresantes, finalmente la designación correspondería del 3 al 6 de 
junio, resultando muy corto el período a designar. “Considerando los informes de Secretaría 
Académica, Dirección de Personal y Secretaría Económico-Financiera, esta Comisión aconseja 
no hacer lugar a lo solicitado por extemporáneo y recomendar a la Dirección de Carreras 
Musicales extienda una copia certificada del Acta de compulsa al Prof. BAREA y sugerir se dé 
prioridad en el tratamiento administrativo a expedientes similares”. Se aprueba por 
unanimidad.------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
b) Comisión de Concursos.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Expte. CUDAP Nº 8955/12. Carreras de Artes Visuales. S/Concurso de Trámite efectivo para 
cubrir un cargo de Profesor Titular con Dedicación Semiexclusiva, para el dictado de las 
asignaturas “Introducción a las Artes Visuales” e “Introducción a las Artes Plásticas” de las 
carreras de Artes Plásticas y Profesorado de Grado Universitario en Artes Visuales. 
“Considerando el informe de Dirección de Personal, esta Comisión aconseja aprobar lo actuado 
por la Comisión Asesora y auspiciar ante el Consejo Superior la designación de la Lic. Mirta 
Roxana JORAJURIA, primera en el Orden de Méritos en el cargo objeto de concurso”. Se 
aprueba por unanimidad.------------------------------------------------------------------------------------------- 
Expte. CUDAP Nº 10851/12. Dirección de Carreras de Diseño. S/Concurso de Trámite Efectivo 
para cubrir un cargo de Profesor Titular con Dedicación Simple, para el dictado de la asignatura 
“Legislación Industrial” de las Carreras de Diseño. “Considerando el informe de Dirección de 
Personal a fs. 156, esta Comisión aconseja aprobar lo actuado por la Comisión Asesora y 
auspiciar ante el Consejo Superior la designación del Lic. Leandro Víctor SORBELLO, primero 
en el Orden de Méritos en el cargo objeto de concurso”. Se aprueba por unanimidad.------------ 
c) Comisión de investigación y Extensión.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   
Expte. CUDAP Nº 2374/13. S/Curso de “Introducción a la Historia de la Fotografía“ a cargo de 
Marianela SANCHEZ, cuya fecha de realización está prevista entre los días 17/08 y 
26/10/2013. “Considerando los informes de Dirección de Carreras de Artes Visuales y de 
Secretaría de Extensión, esta Comisión aconseja aprobar lo solicitado con la sugerencia de 
que se prevean 5 becas, a consideración de Dirección de Carreras, para alumnos de bajos 
recursos”. Se aprueba por unanimidad.------------------------------------------------------------------------- 
Expte CUDAP Nº 5372/13. S/Taller “Libro de Artista”. La Lic. Liliana DÍAZ eleva propuesta y 
solicita autorización para llevar a cabo el Taller “Libro de Artista” el cual estará a su cargo, cuya 
fecha de realización del 1º Módulo está prevista entre los días 05 y 26/06/2013; para el 2º 
Módulo entre los días 07 y 28/08/2013 y para el 3º Módulo entre los días 09 y 30/10/2013. 
“Considerando los informes de Dirección de Carreras de Artes Visuales y de Secretaría de 
Extensión, esta Comisión aconseja aprobar lo solicitado con la sugerencia de que se prevean 5 
becas, a consideración de Dirección de Carreras, para alumnos de bajos recursos”. Se 
aprueba por unanimidad.------------------------------------------------------------------------------------------- 
Expte CUDAP Nº 6249/13. Dirección de Carreras Musicales. Eleva propuesta y solicita 
autorización para llevar a cabo la Conferencia “El acervo guitarrístico Martínez Zárate del 
Instituto Nacional de Musicología”, a cargo de la Dra. Silvina Luz MANSILLA. “Considerando el 
informe de Secretaría de Extensión, esta Comisión aconseja aprobar lo solicitado”. Se aprueba 
por unanimidad.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Expte. CUDAP Nº 6810/13.  El Prof. Pablo SALCEDO eleva propuesta y solicita autorización 
para llevar a cabo la Clase Magistral de “Flauta Traversa” a cargo de Christine BEARD. 
“Considerando los informes de Dirección de Carreras Musicales y de Secretaría de Extensión, 
esta Comisión aconseja aprobar lo solicitado”. Se aprueba por unanimidad.------------------------- 
Expte. CUDAP Nº 6811/13. El Profesor Pablo SALCEDO eleva propuesta y solicita 
autorización para llevar a cabo la Clase Magistral de “Dirección de Banda Orquestal” a cargo 
de Michael BEARD. “Considerando los informes de Dirección de Carreras Musicales y de 
Secretaría de Extensión, esta Comisión aconseja aprobar lo solicitado”. Se aprueba por 
unanimidad.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Expte. CUDAP Nº 6812/13. El Profesor Pablo SALCEDO eleva propuesta y solicita 
autorización para llevar a cabo la Clase Magistral de “Percusión”, a cargo de Tomm ROLAND. 
“Considerando los informes de Dirección de Carreras Musicales y de Secretaría de Extensión, 
esta Comisión aconseja aprobar lo solicitado”. Se aprueba por unanimidad.------------------------- 
Expte. CUDAP Nº 7450/13. La Dirección de Carreras de Cerámica eleva propuesta y solicita 
autorización para llevar a cabo el Curso Teórico-Práctico de Cerámica Escultórica “El fuego 
Indeleble” a cargo del Artista Ceramista Ernesto ARELLANO, cuya fecha de realización está 
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prevista entre los días 27 y 30/08/2013. “Considerando el informe de Secretaría de Extensión, 
esta Comisión aconseja aprobar lo solicitado”. Se aprueba por unanimidad.------------------------- 
d) Comisión de Edificio.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
NOTA CUDAP Nº 6926/13. S/Informe actuaciones realizadas en el edificio de Carreras 
Musicales. La Comisión de Edificio emitió dictamen que fue leído en el plenario del 23 de mayo 
de 2013 y puesto a consideración en la presente sesión. Por Secretaría se da lectura 
nuevamente al mismo el cual se detalla a continuación: “Analizada la nota de referencia, en la 
que la Dirección de Carreras Musicales eleva un informe sobre las últimas actuaciones 
realizadas en el edificio nuevo de Carreras Musicales; considerando que el Consejo Directivo 
ha constituido la Comisión de Edificio, la cual realizó una visita el día 16/05/13 a las 
instalaciones mencionadas, conjuntamente con la Directora de Carreras Musicales, Prof. María 
Inés GARCÍA y Docentes de la Carrera, para constatar el avance en las obras realizadas, 
especialmente referidos a la problemática acústica; asimismo, ante la preocupación de los 
claustros por el atraso en el llamado a la licitación de la próxima etapa, esta Comisión se 
compromete a realizar un seguimiento de esta problemática y solicita a la Dirección General de 
Obras un informe sobre los plazos previstos para el llamado a licitación de la segunda etapa 
del edificio, así como también el cumplimiento de los plazos que se establezcan”. Se aprueba 
por unanimidad.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
PUNTO QUINTO: Temas Varios:- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Por Secretaría se informa que aún no se han aprobado las Comisiones y se comunica que el 
jueves próximo es el último día para conformar las mismas y llevar a cabo su aprobación.--------  
También se extiende para ese mismo día el tratamiento de las políticas sobre los planes de 
estudio con el fin de realizar propuestas y sugerencias que sirvan de lineamientos a la hora de 
llevar a cabo su  posible modificación. El Consejo toma conocimiento de ambos informes---- 
- - - Siendo la hora once y cincuenta y dos y no habiendo asuntos pendientes de 
tratamiento, se levanta la sesión. - - - 


